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REPUBLICA DE CHILE 
MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 

CONCEJO 

 

ACTA Nº 36 / 2014. 

 

En Hornopirén, a  11 de Diciembre del año 2014, siendo las 12: 15 Hrs. se realiza Sesión Ordinaria de 

Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando como 
Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de  los siguientes Señores 

Concejales: 

 
1.  SR. JOSE ROLANDO URIBE       4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ  6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

  
Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión y señala que de acuerdo a los tiempos, para la jornada de hoy, 

considerando los compromisos señalados en la primera sesión, propone postergar el punto; presentación del 

Encargado de Tierras para una próxima sesión… a continuación da la bienvenida a don Carlos Delgado, 
AITO,  e invita a exponer. 

12: 20 hrs. Se presenta en sesión el Sr. Carlos Delgado Asesor de Inspección Tecnica de Obras (AITO) para 

exponer los Antecedentes del proyecto sujeto a modificación, mediante apoyo power points;  
Antecedentes Generales de Presentación CORE 19 de Noviembre de 2014. 

CONSTRUCCIÓN CASETAS SANITARIAS LOCALIDAD DE HORNOPIREN 

CÓDIGO BIP: 20136707-0 

Fecha inicio:   08 JULIO 2013 
Fecha Término:   29 DE ABRIL 2015 

Monto:     $ 3.961.185.654.- 

Aumento de Obras 10%   $390.635.366.- 
Aumento de Plazo              90 días corridos.- 

Plazo de término modificado:  30 JULIO 2015 

Monto modificado Contrato:   4.351.821.020 
 

Con el fin de abordar el proyecto técnicamente, se revisó en su totalidad encontrando que faltaban elementos, 

los cuales son necesarios para el correcto funcionamiento de todo el sistema de alcantarillado. 

Asimismo también se disminuyeron partidas del Proyecto, lo anterior obedece que el proyecto al ser antiguo 
consideraba una serie de instalaciones que actualmente no son necesarias de ejecutar, también hay situaciones 

técnicas relacionadas con la ruta 7 urbana, que a pedido del inspector fiscal de vialidad, se bajaron partidas 

que no son necesarias de ejecutar 
Da cuenta de Extensiones de Red 
PASAJE COPITO DE NIEVE, ESTA EXTENSION DE RED, CONSIDERA BENEFICIAR A UN TOTAL DE  8 

VECINOS MAS UN JARDIN INFANTIL. 

LA UBICACIÓN ES ENTRE CALLES LOS COLONOS Y BERNARDO O”HIGGINS 

PASAJE LAS ROSAS, 

ESTE PASAJE CONECTARA A UN TOTAL DE 8 VECINOS. 

LA UBICACIÓN ES POR INGENIEROS MILITARES CASI LLEGANDO A LA RAMPA. 

PASAJE EL POOL-COSTANERA, 
ESTE PASAJE CONECTARA A UN TOTAL DE 15  VECINOS. 

LA UBICACIÓN ES POR  CALLE RIO BARCELO, SE INGRESA A PASAJE EL POOL, SALIENDO A LA 

COSTANERA LLEGANDO A LA RAMPA 

 

Sr. Delgado, comenta que la obra queda en garantía un año, pudiendo hacerse el diseño de extensión durante 

ese tiempo, no pudiendo intervenirse…recuerda que al plantear acciones concurrentes para conectar lo 
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faltante, sería importante hacerlo ya, para que pueda ejecutarlo la actual empresa, sino debería hacerse un 

nuevo proyecto…comenta los casos que quedan fuera, hasta el puente rio negro, ello por pasar  el tubo a un 1 

metro 50 y vialidad exigen a más de 1 metro 80 de profundidad… 
Sr. Alcalde, señala que en la exposición ante el CORE se les planteó que los 4 mil millones fue solo para 

comenzar el alcantarillado, por tanto, se estaría concurriendo continuamente para solicitar recursos, ya que se 

estaría cubriendo solo un 60% de las necesidades del pueblo…recuerda que la prioridad del GORE es 
saneamiento sanitario, temas básicos comunitarios sobre los que se trabajara… 

Sra. Cristina Espinoza, consulta respecto al orden de los escombros, donde se ha trabajado… 

Sr. Delgado comenta lo dispuesto para reponer en calles ya intervenidas, además indica el caso de  los 

atraviesos a considerar en lo próximo…detalla… 
Se concluye participación del Sr. Carlos Delgado. 

 

12: 45 horas. Se presenta en Concejo la Sra. Elena Ramírez. Administradora Municipal, quien expone y 
solicita respaldar mediante Acuerdo del Concejo, la absorción de costos de operacionales y de mantención de 

los siguientes proyectos de educación, postulados a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional 

(FNDR) 2015- Región de Los Lagos; 

 
- Proyecto; "ADQUISICION EQUIPOS Y EQUIPAMIENTO LAB. ALIMENTOS LICEO 

HORNOPIREN" 

Votación 

Acuerdo N ° 110 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar el compromiso Municipal  de absorción de 

costos operacionales y mantención anual, durante el horizonte de evaluación del siguiente proyecto: 
"ADQUISICION EQUIPOS Y EQUIPAMIENTO LAB. ALIMENTOS LICEO HORNOPIREN", código 

BIP 30328076-0; por un monto anual de $3.817.005, durante 10 años.  

- Proyecto; ""EQUIPAMIENTO MATERIAL PREBASICA ESTABL. EDUCACIONALES, 

HUALAIHUE". 
Votación. 

Acuerdo N ° 111 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar el compromiso Municipal  de absorción de 
costos operacionales y mantención anual, durante el horizonte de evaluación del siguiente proyecto: 

""EQUIPAMIENTO MATERIAL PREBASICA ESTABL. EDUCACIONALES, HUALAIHUE", código bip 

30328772-0, por un monto anual de $2.890.000, durante 3 años. 
- Proyecto; "EQUIPAMIENTO MATERIAL DE CIENCIAS A ESTABL. EDUCACIONALES, 

HUALAIHUÉ",  

Votación 

Acuerdo N ° 112 – 2014 
Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar el compromiso Municipal  de absorción de 

costos operacionales y mantención anual, durante el horizonte de evaluación del siguiente proyecto: 

"EQUIPAMIENTO MATERIAL DE CIENCIAS A ESTABL. EDUCACIONALES, HUALAIHUÉ", código 
BIP 30328085-0; por un monto anual de $3.472.780, durante 3 años.  

 

Sra. Elena Ramírez, recuerda que se entregó, hace algunos meses, para observaciones y posterior aprobación 

del Concejo, el manual de compras públicas, se esperan las observaciones a este instrumento y fecha para 
aprobación…menciona que hoy, además,  mediante Memorándum N° 185 /04.12.2014, se solicita someter a 

aprobación el Reglamento de la Ley N° 20.285 ”Sobre acceso a la Información Pública”, adjunta minuta… 

Expone sobre cambios a plataforma e información en página WEB municipal…con miras al mejoramiento de 
la gestión documental… 

Sra. Cristian Espinoza, consulta; ¿quién se preocupa de ver cuando un funcionario sale y deja un papelito voy 

y vuelvo, además; ¿ quien comprueba cuando un funcionario va a un curso, quedando oficinas cerradas y sin 
remplazo? 

Sra. Elena Ramírez, señala que la parte municipal ella es la encargada, la base es la confianza en los deberes 

funcionarios… 
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Sra. Cristina, señala que se refiere al caso de la Encargada de Becas… 

Sra. Elena, señala que para ese caso en específico, debe conversar con la Jefa DAEM, Sra. Fátima Muñoz… 

Sr. Alcalde, solicita que al requerir la aprobación de los documentos presentados, recordar previo a la sesión, 
propone considerar el mes de enero para ello… 

Sra. Cristina, de acuerdo a reunión por tema jóvenes en salón Patagonia, donde se autorizó jugos, bebidas y 

otros, participando Concejal Sr. Omar Uribe, consulta; si esto es una posibilidad que tienen por igual todos 
los concejales al programar reuniones? 

Se señala que es una excepción, considerando el horario y lo extenso de esa reunión, donde participa como 

integrante el Municipio, se ajusta, además, al presupuesto de un programa social; promoción en salud… 

Se concluye participación de Sra. Administradora Municipal. 
 

Varios. 

Presidente del Concejo, invita a Srs. Concejales, a exponer sus diferentes temas en Punto; Varios de la Tabla; 
Sra. Cristian Espinoza, respecto a construcción  para vecino de Tentelhue, Floro González, en tratamiento 

Dialisis, señala que se consulta; si el municipio solo se hará responsable del radier o todo, ya que familia no 

cuenta con recursos…Sr. Alcalde, señala que consultara el tema para dar respuesta… 

Sra. Cristina, solicita posibilidad de  atender requerimiento de luz, vía paneles solares, en casa de familia 
Cárcamo Villarroel, en Varal…Solicita, además, ver caso de electrificación,  familia de doña Irma Ainol, 

también en Varal, urgente buscar solución… lo señala, ya que, Unión Comunal de JJ de VV, que visito el 

caso señalo con asombro que nada se ha hecho , siendo que el Concejo si está preocupado de este problema…  
Sr. Pablo Chávez, solicita ver caso de vecinos pasaje vialidad de Hornopirén, cuneta del Tepual se viene, 

inundando casas…interesa considerar proyecto vía Dirección de Obras… 

Sr. Jaime Sotomayor, reitera considerar la seguridad en las escuelas, ya que llegan elementos tecnológicos, 
objeto de mirada de los delincuentes, menciona caso de robo en escuela Varal, propone, como mínimo en 

seguridad, dotar de alarmas y rejas de fierro en escuelas multigrados… 

Se registra para considerar  como próxima iniciativa FAGEM 

Sr. Rolando Uribe, solicita a requerimiento de vecinos,  ver, con quien corresponda,  el tema del control del 
polvo en suspensión en acceso a Ruta 7 Hornopirén… 

Sr. Alcalde, señala que hablo el tema con Director Regional de Vialidad, este señala que Provincial deberá 

fiscalizar el tema de los aljibes para esos puntos de la ruta… 
Sr. Omar Uribe, da cuenta de su participación en reunión sostenida en Santiago, con personeros de la 

Dirección de Presupuesto y representantes gremiales de Hualaihué, para abordar el tema Incremento de zona 

para los Funcionarios públicos, solicita aprobar esta comisión en forma retroactiva… 
Sra. Cristina Espinoza, señala no oponerse a lo que plantea el Concejal, pero debe manifestar que sobre esta 

reunión no se informó, solicita que estos temas de representación oficial del Concejo se consulte 

antes…solicita, encarecidamente, calendarizar este tipo de salidas a reuniones para programarse y asistir en 

representación del Concejo y de esta manera  alguna vez le toque participar. 
Sr. Omar Uribe, recuerda que esta audiencia la consiguieron la comisión  de zona y los movilizados a última 

hora… 

Se toma Acuerdo de comisión… 

Acuerdo N ° 113 – 2014 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar comisionar, en forma retroactiva, al Sr. 

Concejal, Don Omar Uribe Ruiz, participante en reunión sostenida en Santiago, con personeros de la 

Dirección de Presupuesto y representantes gremiales de Hualaihué, para abordar el tema Incremento de zona 
para los Funcionarios públicos. Considerando los días 2 y 3 de Diciembre  2014 

 

Se concluye 2° Sesión Ordinaria del mes  de Diciembre de  2014, siendo las 13:45 Horas. 
Próxima Sesión Ordinaria;  viernes 19 de Diciembre de 2014.  

Puntos a considerar en próxima sesión: Audiencia; Unión Comunal de Juntas Vecinos de Hualaihué 

Presentación; Sr. Marco Duran, Oficina Municipal  de Tierras 
 

                                              LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 

                            Secretario Municipal 


